

En Magallanes y la Antártica Chilena

# Inach: 61 años de historia, ciencia y compromiso con el futuro antártico

● Son más de seis décadas como pilar de la investigación antártica, consolidando el liderazgo del país en la exploración del continente blanco.

**Textio Padilla**  
 periodistas@elpinguino.com

El 129 de mayo de 1964, en el Salón de Honor de la Universidad de Chile, se inauguró el Instituto Antártico Chileno (Inach), marcando un hito en la historia científica y estratégica del país. Con la visión de fortalecer la presencia de Chile en la Antártica, el Gobierno creó esta institución como el único organismo estatal encargado de coordinar, planificar y ejecutar acciones relacionadas con la ciencia antártica, consolidando el papel de Chile en la exploración y el estudio del continente blanco.

Sin embargo, el interés de Chile por la Antártica no comenzó en 1964. Desde principios del siglo XX hubo intentos de exploración con fines científicos, como

la expedición propuesta en 1906 por el Ministro de Relaciones Exteriores, Antonio Huneeus, cuyo objetivo era reconocer tierras y mares, además de realizar investigaciones sobre magnetismo en las regiones australes.

Más adelante, en 1947, se estableció la primera base antártica chilena, lo que permitió a grupos científicos de diversas universidades sumarse a las misiones de la Armada de Chile.

Fue en 1964 cuando la necesidad de centralizar y coordinar los esfuerzos científicos llevó a la creación del Departamento Científico del Inach, organizando expediciones con un enfoque especializado en la investigación polar.

## En Punta Arenas

Uno de los hitos más relevantes en la evolución del instituto

ocurrió en 2003, cuando la sede nacional fue trasladada desde Santiago a Punta Arenas, en la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena. Este cambio representó un avance significativo en la descentralización de la investigación científica y permitió fortalecer el trabajo en una región clave para los estudios antárticos. La ubicación estratégica de Punta Arenas facilita el acceso y la logística de las expediciones hacia el Territorio Chileno Antártico, potenciando la colaboración con otros programas científicos internacionales.

De esta manera, el Inach continúa desempeñando un rol fundamental en la investigación y divulgación del ecosistema antártico. A través de estudios científicos, programas educativos y colaboraciones internacionales, la institución trabaja por la pre-



El Inach es parte de la historia científica y estratégica del país.

servación y el entendimiento de uno de los lugares más inhóspitos y fascinantes del planeta. El compromiso de sus investigadores y profesionales ha permitido generar conocimiento sobre el impacto del cambio climático, la biodiversidad antártica y la importancia de la cooperación

internacional en la protección de este territorio.

A lo largo de 61 años, el Instituto Antártico Chileno ha sido un referente en la ciencia polar, impulsando el desarrollo de nuevas investigaciones y consolidando a Chile como un actor clave en el escenario

antártico mundial. Su legado y proyección a futuro refuerzan el compromiso del país con el estudio y la conservación del continente blanco, asegurando que las generaciones venideras continúen explorando sus misterios y contribuyendo al conocimiento global.